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爱不是占有老贝请放手
作为多年的AC米兰球迷，

记者对贝卢斯科尼的感情十分
复杂。他曾给球队带来了数不
清的球星和冠军，然而也是他
让米兰断崖式地衰落。

足球世界没有常胜将军，近
的看下邻居国际米兰，远的看看
英超曼联、西甲皇马，这些豪门
也都在辉煌顶点后经历过衰
落。然而作为豪门，这些球队大
多坚守住了球迷对豪门球队最
底线的要求，可AC米兰却一再
将这条底线击穿，让拥趸们一次
次伤心欲绝。

当老贝有钱也愿意为球队
砸钱时，即使他把球队当做自己
的政治宣传工具、即使他喜欢凭
个人喜好对教练指手画脚，球迷
也都忍了。可如今，他宁愿花钱
开派对也不愿往球队里投资，还
不愿放弃球队的控制权，实在让
米兰球迷欲哭无泪。

真正的爱不是占有，看看
近邻国际米兰曾经的老板莫拉
蒂，自己没钱了就立刻将球队
出售，希望它能更好。所以老
贝如果对米兰还有丝毫的情
谊，请你放手。不管是出售还
是众筹，球队一定会有一个更
美好的未来。

在足球的世界里，有钱不一定就能
行,但对于志在冲冠的球队来说，没
钱一定不行。意甲豪门AC米兰就
正在经历着缺钱引发的阵痛，正在
一步步走向没落。
本赛季AC米兰战绩糟糕，由于球
队主席贝卢斯科尼不愿再往球队
投钱，球队只能不断免费签下大龄
球星来维持，因此很难走上正轨。
最近，贝卢斯科尼即将出售部分米
兰股份为球队进行融资的新闻不
断见诸媒体，其间甚至还有中国商
人与米兰传出过绯闻。
对于昔日豪门的没落，很多中国意
甲球迷颇为感慨，央视名嘴段暄就
提出以众筹的方式来挽救心爱的
球队。

拯救米兰

AC米兰因钱受困
央视名嘴提议众筹

3月24日，央视足球解说员
段暄在自己的微博中写道：“《天
下足球》播了这张照片，AC米兰
死忠球迷打出的标语：游戏结束，
请续币，救救米兰。我在演播室
强调了文字是英文而不是意大利
文，这意味着球迷在向包括中国
投资人在内的全世界豪门发出求
救信号。今早消息，中国化工收
购倍耐力。中国资本继续席卷世
界。要不@CCTV天下足球发起
个众筹救米兰吧。我出100元”。

本赛季，AC 米兰由少帅因
扎吉接过教鞭，然而曾经恐怖的
杀手“九爷”却在教练席上怎么
也玩不转米兰这辆老爷车。

原本赛季初球队制定了打
入下赛季欧战的最低目标，但如
今米兰却在积分榜上仅以 38 分
排名第八，距离欧战区还有 9 分
之遥，冲击下赛季欧战的可能性
越来越小。2015 年以来，AC 米
兰在联赛中的表现惨不忍睹。
在 12 场联赛中，AC 米兰 3 胜 4
平 5 负，并且战胜的三支球队，
正好是积分榜倒数第三名。

米兰成绩不佳很大一部分原
因在于缺钱。其实从 2009 年卖
走当家球星卡卡后，AC米兰就开
始为钱发愁。不过通过球队总经
理加利亚尼的人脉和手腕，球队
先后免费或分期付款签下了罗纳
尔迪尼奥、伊布拉莫维奇、罗比尼
奥等球星，让球队没有一下跌落
谷底。但近两个赛季，越发没钱
的AC米兰由于无法支付顶级球
星的高额工资，又把这些球星逐
个送走。如今的米兰阵中，几乎
没有能叫得响亮的顶级球星，这
正是球队没落的最大原因。

尽管在央视更多解说德甲
的比赛，但段暄说自己这个年
龄段的国际足球迷，都是看着
意甲成长起来的，因此看到意
甲曾经的豪门纷纷没落，内心
会很感慨。

“这个微博确实是有感而
发。作为我这个年龄的球迷，都
是看着意甲长大的，经历了小世
界杯的时代，有意甲情结。”段暄
告诉记者，不管是之前刚刚宣布
破产的意甲帕尔马球队，还是正
在为钱发愁的AC米兰，都是整
个意甲联赛衰退的缩影。

“意甲这几年的衰退大家
有目共睹，无论是竞技层面还是
经营方面都遇到了不小的困
难。前段时间帕尔马破产，这次
米兰球迷打出求救字样的照片，
都不是偶然现象。”段暄说，意甲
衰退的一个很大原因，在于职业
化和市场开放上的落后。

“意甲到今天很多球场都
不属于俱乐部。意甲的豪门集
中在寡头手里，是家族企业。
不像德国俱乐部会员制或者股
份制，风险分摊，也不像英超国
际化。所以一旦意大利经济受

到冲击，老板没法烧钱了，俱乐
部就会受到很大影响，甚至垮
掉。”段暄说。

此外，段暄还认为，意甲现
在的状况对于正在上升阶段的
中超是一个警示。

“中超虽然很火爆。但俱
乐部不是独立经营，背靠地产
大亨或者国企。中国足球改革
以前所未有的速度推进，连足
协都能够从体制内脱离，职业
联赛应该加速市场化进程。俱
乐部也应该朝着会员制和股份
制的方向发展。”段暄说。

去年，西甲新军埃瓦尔俱
乐部进行众筹可以说是世界足
坛头一个吃螃蟹的人。去年埃
瓦尔俱乐部通过众筹获得资
金，从而保住了西甲资格，不少
中国球迷也认购了埃瓦尔的股
份。之后，这个模式很快就被
其他俱乐部借鉴。段暄认为，
在如今移动互联网的背景下，
足坛众筹会越来越普遍。

“众筹是一种向群众募资
的行为，在中国是一个时髦的
词儿，和大家热议的互联网+
概念相关，它利用当前互联网
和 SNS（社交网络）传播的特
性，争取大家的关注和支持，
进 而 获 得 所 需 要 的 资 金 援
助。”段暄说。

此前进行过众筹的球队都
是小俱乐部。像 AC 米兰这样

的昔日豪门体量大、名气高，能
否通过众筹的方式挽救自己还
很难说。段暄认为，这主要取
决于球队现主席贝卢斯科尼的
意愿，“众筹并不会让米兰这样
的豪门掉价，而是让更多球迷
真正融入到俱乐部发展中来。
但能否实现，更重要的是要看
米兰俱乐部的态度。能否出让
股权，出让多少？”

尽管很多中国意甲球迷和
段暄一样，对AC米兰的没落感
慨颇深，但对于通过众筹模式
来拯救米兰的想法，却并不是
所有球迷都认同。有球迷认
为，如果球队主席贝卢斯科尼
出让的股份过少，他自己依然
对球队控股，简单的众筹无法
拯救球队，“难道捐钱让老贝继

续挥霍么”？
当然，也有不少球迷支持段

暄的想法，纷纷在段暄的微博评
论中力挺。很多球迷表示，如果
真的众筹，自己愿意为米兰解囊
相助，甚至有人说愿意捐出一个
月工资。还有网友迫不及待地
表示：“快公布收款账号吧！”

除了捐款，一位球迷还提

出了更具体的构想：“这个问题
很好解决。以中国为例，AC 米
兰官方在中国招收会员。会员
费 1899（球队成立年份）元（人
民币）。米兰官方给予这些会
员一些特殊的优惠待遇，比如
新赛季米兰队服、球员见面会
优先门票、参与米兰在中国活
动的一切优先权等。”法晚
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